

La lucha de Kirira contra la ablación

La Fundación Kirira lucha en Kenia por erradicar la cruel y ancestral costumbre de la ablación, que constituye una de las más brutales violaciones a los derechos humanos

Cuando el grupo Kirira empezó a trabajar en campañas de sensibilización en Tharaka (Kenia) en 2001, al 100% de las niñas se les practicaba la mutilación genital, una costumbre ancestral que constituye una de las violaciones a los derechos

humanos más brutales que se dan en el mundo y que conlleva un sufrimiento continuado para la mujer. Hoy, gracias al trabajo voluntario de muchas personas, en esta zona del África negra sólo están mutiladas el 7% de las niñas.

La Fundación Kirira en España nació con el objetivo de proveer de recursos

al grupo Kirira Kenia para que pueda continuar con su plan de actuaciones contra la mutilación genital femenina y poder auxiliar a los niños y mujeres que sufren los males derivados del subdesarrollo y la pobreza.

10 años en Tharaka

La ONG Kirira, lleva 10 años trabajando en Tharaka, dotando económicamente a la campaña de educación contra la mutilación genital femenina. Los voluntarios del grupo Kirira trabajan con la comunidad Tharaka, conscientes de la necesidad de seguir apoyando



Fundación Kirira continúa en su lucha contra la ablación en África. Maribel Moya, estudiante de la UCLM.

esta campaña hasta la erradicación de la ablación.

La base de la campaña es la educación y en este caso hacia las mujeres, que sufren la mutilación antes de la pubertad y sus consecuencias.

Transición a la vida adulta

Esta terrible práctica, completamente tabú está prohibida en Kenia pero se sigue practicando, como ceremonia de transición de la mujer a la vida adulta.

En el momento que se produce la ablación, la niña abandona la escuela, está preparada para casarse. El fin del padre es casar a la hija. Al hacerlo el padre de la niña recibe una dote por ella y pasa a ser propiedad de la familia del marido. Cuanto más sumisa sea, mas se paga por la dote, con la mutilación, el marido se asegura la fidelidad total de esa mujer.

En el año 2001 no se hablaba del tema, las niñas no sabían realmente en qué consiste este ritual, sólo sabían que se hacía una fiesta y que les regalaban vestidos, jabón, cajas... cosas muy básicas pero que para ellas son un mundo. Por eso, incluso querían que llegase ese día.

Kirira actúa ya en 27 escuelas

El objetivo de los voluntarios de Kirira, que están actuando ya en 27 escuelas de Tharaka, es explicarles en qué consiste la mutilación genital y las consecuencias que tiene. Impidiendo la ablación evitan también que la niña abandone el colegio y así pueda seguir estudiando.

El grupo Kirira actúa como un servicio social. Hay niñas que necesitan un apoyo individual, que se les pague una educación porque si no van a mutilarlas, ya que los padres, si no las casan no saben qué hacer con ellas. Se les convence de que sin la mutilación la niña va a tener mejor posición económica

"LA EDUCACIÓN ES UN ARMA TAN VALIOSA COMO EL DINERO"

ESTRELLA GIMÉNEZ BUIZA

Presidenta de la Fundación Kirira

Este trabajo es la presentación de un plan estratégico de cooperación educativa, que se está realizando en unas condiciones de trabajo muy duras, tanto físicas como emocionales.

Este proyecto, además, nos muestra cómo la educación es un arma tan o más valiosa que el dinero y, que afortunadamente, está dando sus frutos en Tharaka.

En un esfuerzo por erradicar la mutilación genital femenina y cambiar la actitud de la comunidad Tharaka. El grupo KIRIRA Kenia, con el que colaboro desde 2001, ha llevado a cabo campañas a través de talleres y encuentros comunitarios para concienciar a la comunidad, dirigidos especialmente a niños en edad escolar, profesores, padres y pastores religiosos.

La Fundación Kirira empezó una campaña más generalizada en todas las escuelas de la zona y se establecieron relaciones con otros grupos y organizaciones que actuaban en contra de la mutilación genital femenina por todo el país.

Se logró la prohibición por parte del gobierno de Kenia de esta práctica, pero lo que es más importante, KIRIRA funciona ahora como un grupo de

"En poco tiempo se ha logrado que las autoridades locales estén sensibilizadas"

presión y está facultado para denunciar esta violación de los derechos fundamentales de la mujer. Mucha gente, mujeres, niñas saben ahora que los voluntarios del grupo KIRIRA ayudan y dan apoyo a todas aquellas niñas que no quieren ser mutiladas y lo que es más, llegan a denunciar a las familias que quieren mutilar en contra de la voluntad de las niñas. Lo sorprendente es que en poco tiempo se ha

logrado que las autoridades locales estén sensibilizadas con el tema y que en muchos casos sean realmente de gran ayuda.

Las niñas empiezan a saber lo peligroso que es ese rito y a darse cuenta de que no es necesario para nada. La erradicación de la mutilación genital femenina no es tarea fácil debido a lo arraigado de esta práctica y a su transmisión de una generación a otra. Por ello el proceso será gradual y durará quizás más de lo previsto. Sin embargo, se ha adelantado mucho en poco tiempo gracias a los programas escolares, al apoyo gubernamental y a organizaciones como KIRIRA.

En todo este proceso la Fundación General de la UCLM se comprometió para darme una beca de estudios con la que costear mi colaboración en Kenia durante los años 2006 -2007. Ese mismo año, se creó la Fundación Kirira en España, gracias al apoyo de muchos colaboradores tanto privados como públicos pero siempre tendremos que agradecer las palabras de apoyo de Eliseo y Pilar, que vieron nuestro proyecto viable y nos alentaron a crear nuestra pequeña organización.

Por todo ello, GRACIAS